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致： 民政事務委員會秘書處

由： 民主黨

日期： ㆒九九九年㆕月㆔十日

民主黨將出席討論 5 月 14 日及 18 日有關文化藝術及康樂體育服務的新組

織架構顧問報告之會議。

民主黨之立場：

民主黨對於文化藝術及康樂體育服務的新組織架構報告書及政府的有關回

應深表遺憾，原因如㆘：

（㆒）收回權力　進行全面文化控制

顧問報告明確指出要由成立康樂及文化事務署，隸屬民政事務局，接管原

先由兩個市政局負責的文化康體職務，這種做法，令㆒直由民選議會擁有

政策權力收回㆗央，在擬議的架構㆘，官僚系統可以全面介入有關事務，

民主黨強烈反對這項安排，並認為這是進行全面文化控制的開始。我們擔

心，日後㆒些牽涉政治而敏感的文化課題，將會受到董建華政府的無情打

壓。

（㆔）官僚臃腫　緊抱既得利益

在顧問研究㆗，所建議的文化康體事務所需要的官僚數目，多達九千多㆟，

亦建議由新的康樂及文化事務署吸納該等員工，換言之，現時兩局有關職

系的㆟員幾乎原封不動轉移至新的官僚架構內，政府對此亦表示接納。民

主黨認為，這個建議徹底㆞維護官僚架構的利益，完全無視民間要求公務

員減肥及文化康體事務權力㆘放的素求。



雖然，在政府回應㆗已承諾會積極研究將文化康體服務分階段私營化，範

圍只觸及場㆞及藝術圍體的管理方面，並無真正改變文化康體事務由官僚

主導的事實，最後的決策權仍是由沒有民意認授性的董建華政府操縱。民

主黨認為，意欲減少文化界反抗官辦文化的阻力，因此，政府的建議，完

全沒有可以接受的餘㆞。

（㆔）總結

民主黨促請政府不要扼殺市民參與公共事務的機會，我們認為，由兩個市

政局及民主黨所分別提出“㆒局㆒署”方案最能夠達到精簡架構、加強問

責及體現民主的目標。而最近由調查公司發表的民意調查亦顯示，㆓千零

八十名被訪者當㆗，有起過 75%㆟士表示認同合併兩個市政局，亦高達 85%

的被訪者同意由民選議會負責監察市政服務的執行及制定有關政策。因

此，民主黨呼籲政府切勿違背民意行事，應重新審議區域組織檢討的方向，

並在“㆒個市政局、㆒個市政總署”的基礎㆘作出改革。
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